

EL UNIVERSAL Jueves 15 de noviembre de 2018 EL GRAN RIO DE MÉXICO \$15 • www.eluniversal.com my

QUÉ VE CER

CRUZA EL PUENTE A LA DIVERSIÓN

Te presentamos una guía de recomendaciones para que no te aburras en el fin de semana largo. E1



Y PALINURO DE MÉXICO. A4



VINO NACIONAL SORBO A SORBO

Te presentamos La Guía Universal de Vinos Mexicanos 2018. SÓLO PARA SUSCRIPTORES



Apuesta AMLO por militares en seguridad

- Creará Guardia Nacional con hasta 150 mil elementos
- Busca amnistía condicionada a criminales y regular droga

MISAEL ZAVALA

—politica@eluniversal.com.mx

El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, se apoyará en las Fuerzas Armadas para atender la crisis de seguridad del país, debido, dijo, a la "falta de profesionalismo e integridad" tanto de la Policía Federal como de las policías locales.

En la presentación del Plan Nacional de Paz y Seguridad, López Obrador afirmó: "Eran dos opciones; al final de cuentas, la política es optar entre inconvenientes y tiene que tomar uno decisiones. Apoyarnos en las Fuerzas Armadas, esa fue la decisión que tomamos".

La Guardia Nacional, entrenada por la Secretaría de la Defensa y bajo mando operativo militar, será una corporación que tendrá hasta 150 mil elementos en 2021, conformada por soldados, marinos y policías federales, además del reclutamiento de 50 mil nuevos integrantes. Para ese entonces, explicó el presidente electo, el territorio nacional será dividido en 266 coordinaciones regionales, todas bajo el paraguas de una coordinación nacional que será presidida por el propio Presidente.

Dentro de la estrategia también se incluye amnistía a criminales, condicionada al perdón que las víctimas les otorguen, así como regular el mercado de drogas que alimenta al crimen organizado.

NACIÓN A10 y A11

● Frenan ascenso de general ligado a caso Tlatlaya. A16

"Decidimos apoyarnos en las Fuerzas Armadas y conformar esta Guardia Nacional con las policías Militar, Naval y Federal"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADORPresidente electo

Estrategia

- **1** Erradicar la corrupción y reactivar la procuración
- de justicia.
- ② Garantizar empleo, educación, salud y bienestar.
- 3 Pleno respeto y promoción de **derechos humanos.**
- **@Regeneración** ética
- de la sociedad.

 Reformular el **combate**
- a las drogas.
- **6** Emprender la **construcción de la paz.**
- Recuperación
- y dignificación. **3** Plan de segur
- Plan de seguridad pública, que incluye Guardia Nacional.

ESCRIBEN DEL TEMA:

Alejandro Hope, María Elena Morera, Francisco Rivas, Héctor de Mauleón Salvador García Soto y Luis Cárdenas. A12, A13, A17 y A20



Alejandro Murat Gobernador de Oaxaca

"Será el presidente del sureste"

ENTREVISTA

HORACIO JIMÉNEZ Enviado —horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

obrador "está llamado a ser el presidente del sureste y de Oaxaca, vamos a hacer todo lo que esté en nuestras posibilidades para que lo que plantee se lleve a cabo", asegura Alejandro Murat Hinojosa, gobernador de Oaxaca.

Ofrece al tabasqueño trabajo conjunto, coordinado y en equipo. Ade-



lanta que su administración estará alineada a lo que decida el próximo gobierno federal sobre la reforma educativa porque, dice, es una oportunidad real para que se escuche al magisterio y sea reivindicado.

Al llegar a su Segundo Informe de Gobierno, afirma que su estado está en paz, que hay gobernabilidad y crecimiento económico.

ESTADOS A26

EL PAÍS SE CONGELA



El frente frío número 10 y la primera tormenta invernal generaron ayer descenso de temperatura, caída de aguanieve y fuertes lluvias en al menos 21 entidades. En el Valle de México hay 2.2 millones de personas en situación vulnerable. En la imagen, el Nevado de Toluca, que se cubrió de blanco, al registrar cuatro grados bajo cero. **ESTADOS A25 METRÓPOLI C4 y C5**

Vigente, rodar bioserie sobre Gordillo, estilo House of Cards

• El productor Pedro Torres dice que la historia mezclará realidad con ficción; busca conversar con la maestra

TERESA MORENO

—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

La bioserie sobre la ex lideresa magisterial Elba Esther Gordillo está vigente como un proyecto que, de concretarse, se realizará al estilo de la serie estadounidense *House of Cards*, en alguna de las plataformas como Netflix o Amazon, informó a EL UNIVERSAL el productos Padre Mayeres

ductor Pedro Torres.

Precisó que se ha reunido con
Fernando González, yerno de Gordillo, con quien exploró la posibilidad de rodar la bioserie en la que
se incluirá a ex presidentes y a dirigentes del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación.

Explicó que se ha buscado definir una ruta dramática para contar la vida, ascenso al poder y caída de la ex lideresa, en la que se mezclará ficción con la vida real.

El proyecto está detenido por el momento y se reactivará cuando el productor pueda conversar directamente con Gordillo.

"Hay momentos que veo muy filmables para una serie muy poderosa sobre lo que conocemos de ella y su controversial personalidad"

PEDRO TORRESProductor

NACIÓN A18

Inversionistas castigan a México con intereses altos

 Las iniciativas del Congreso y acciones del próximo gobierno generan desconfianza

TLÁLOC PUGA

-cartera@eluniversal.com.mx

La incertidumbre por las futuras acciones del Congreso y el cambio de gobierno federal, una mayor inflación y la expectativa de que el Banco de México suba hoy la tasa de interés llevó a que los inversionistas que prestan dinero al gobierno cobren los intereses más altos desde la crisis económica de 2008-2009.

La tasa de los llamados bonos M, los que son emitidos por el gobierno, cerraron en 8.68% ayer, el nivel más alto en una década.

El analista de MetAnálisis, Gerardo Copca, explicó que las mayores tasas no sólo significan que el gobierno deberá pagar más intereses por emitir deuda, sino también las empresas y las personas físicas que tengan créditos con tasa variable.

Dijo que la decisión de cancelar el aeropuerto en Texcoco y la iniciativa de eliminar algunas comisiones bancarias generaron desconfianza entre los inversionistas, los cuales están pidiendo un "premio mayor" por colocar su capital en México.

CARTERA B1

RENUNCIA SUBGOBERNADOR DE BANXICO

CARTERA B1

JUEGOS DE GUERRA EN LA FRONTERA



El ministro de Defensa de EU, James Mattis, dijo que enviar tropas a la frontera con México para contener a la caravana migrante es un buen entrenamiento bélico. A32







		Alfonso Zárate	A23
		Allonso Zarate	A23
/lola	A8	Manuel Bartlett	A23
	A15	Jesús Reyes Heroles	A23
	A20		
Filloy	A22	CARTERA	
	A22	Alberto Barranco	B4
C.	A22	Arturo Orozco	B2



Daniel Cabeza de Vaca

"EU debe detener el flujo de armas y no solo enjuiciar mediáticamente a los grandes delincuentes". **A23**

